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Abstract (en)
The belt guide device (1) winds at least one winding belt (3) for winding an overlapped flow (4) of printed products onto a winding core (5). The
guide device can be turned about its longitudinal direction to push it sideways between the magazine and the roll (7). The winding belt is turned on
two freely rotating guides (e.g. 6a), between which the winding belt runs. The guides may be in the form of domes or freely rotating rollers extending
at a right angle to the rotation axis (20) relative to their turning axes.

Abstract (de)
Die Bandleitvorrichtung (1) ist für wenigstens ein von einem Bandmagazin (2) abziehbares Wickelband (3) zum Wickeln eines Schuppenstroms
(4) aus Druckprodukten auf einen Wickelkern (5) vorgesehen. Durch die Bandleitvorrichtung (1) ist das Wickelband (3) zu seinem seitlichen
Verschieben zwischen dem Bandmagazin (2) und dem Wickel (7) um seine Längserstreckung verdreht geführt. Das Verdrehen des Wickelbandes
(3) erfolgt mit zwei frei drehbaren Führungsorganen (6a, 6b), zwischen denen das Wickelband (3) läuft. Die Vorrichtung ermöglicht eine präzisere
Plazierung des Wickelbandes (3) auf dem Wickel (7), der dadurch dichter und stabiler gewickelt werden kann. <IMAGE>
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